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L’impératif  
 

Formation de l‘impératif  
 

– verbes réguliers et irréguliers 
 

 Souriez, vous êtes filmés ! 

 Faites la fête avec nous ! 

 Tu veux jouer ? Achète un ticket et va vite sur notre site ludo.fr ! 

 Range ta chambre ! 

 Où est-ce que tu vas ? Ce n’est pas la bonne direction ! Va à droite ! 

 - Nous allons prendre un verre avant d’aller au cinéma ? 
- Non, allons au cinéma d’abord ! 

 - Marie, tu viens avec nous ce soir ? 
- Je n’ai pas très envie de sortir. 
- Oh si ! Viens ! 

 Vous écrivez vraiment mal. Je ne peux pas corriger votre devoir. S’il vous plaît, écrivez plus 
soigneusement ! 

 Tu as peur ? N’aie pas peur ! Je sais conduire. 

 Vous êtes trop nerveux, monsieur. Ne soyez pas inquiet ! Tout va bien se passer.  

 Tu es trop impatient. Sois plus calme ! 

 Veuillez laisser la porte ouverte ! 

 Sachons rester zen ! 
 

Attention ! Pas de « s » à l’impératif pour les verbes du 1er groupe à la 2ième personne du singulier  
(chercher → cherche, apporter → apporte, regarder → regarde, raconter → raconte) 
et pour les verbes : 
aller → va 
offrir → offre 
ouvrir → ouvre 
 
Impératif des verbes : 
être : sois, souyons, soyez 
avoir : aie, ayons, soyez 
vouloir : veuillez * 
savoir : sache, sachons, sachez 
*překládáme jako laskavě (něco udělejte) 

 

– verbes pronominaux 
 

 Ne vous inquiétez pas, le train va arriver à l’heure. 

 Il y a tout ce qu’il faut dans le réfrigérateur. Servez-vous ! Ne vous gênez pas ! 

 Michel, assieds-toi là et monsieur Delarue, asseyez-vous ici. 

 Dépêchons-nous de rentrer, il va pleuvoir. 

 Avant ton examen, ne t’énerve pas et ne te couche pas trop tard. 
 
A l’impératif affirmatif, le pronom réfléchi est derrière le verbe. 
A l’impératif négatif, le pronom réfléchi est devant le verbe. 
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EXERCICES 
a) Verbes réguliers et irréguliers 

1. Formez l’impératif. 

Il faut mettre de l’ordre 
a) Tu ouvres la fenêtre.  → Ouvre la fenêtre !  e) Tu passes l’aspirateur. → .............l’aspirateur ! 
b) Tu ranges ton bureau.  →.................ton bureau ! f) Tu jettes les papiers. → ..................les papiers !  
c) Tu plies tes vêtements.  →.................tes vétements ! g) Tu vides la poubelle. → .................la poubelle ! 
d) Tu ne laisses rien par terre. →..........................................par terre ! 
 
2. Conjuguez à l’impératif. 

Petits messages 
a) S’il te plaît, avant de rentrer, passe (passer) à la boulangerie et .......................(acheter) du pain. 
.....................(ne pas oublier) non plus de prendre le courrier. Bises. 
b) ....................(penser) à appeler Louise. Bisous. 
c) Luc, si mamie téléphone ...........................(ne pas parler) de la fête de samedi. C’est une surprise. 
d) S’il te plaît, .......................(aller) à l’agence pour réserver les billets. A ce soir. 
e) Les enfants, .....................(dire) à Stéphanie de ma téléphoner. Bisous. 
 
3. Transformez les phrases à l’impératif comme dans l’exemple. 
Exemple : Nous ne devons pas rentrer tard. → Ne rentrons pas tard ! 

a) Vous ne devez pas sortir seul. → .......................................................................... 
b) Tu ne dois pas aller dans ce quartier. → .......................................................................... 
c) Nous ne devons pas passer dans ce souterrain. → .......................................................................... 
d) Tu ne dois pas traverser là. → .......................................................................... 
e) Nous ne devons pas prendre cette petite rue. → .......................................................................... 
f) Vous ne devez pas aller à pieds. → .......................................................................... 
g) Vous ne devez pas tourner ici. → .......................................................................... 
 
4. Conjuguez à la deuxième personne du pluriel de l’impératif. 

Comment remplir le formulaire de demande de visa. 
a) N’écrivez rien (ne rien écrire) ci-dessous. 
b) .............................(vouloir) signer votre demande.  
c) .............................(ne pas oublier) de dater le formulaire. 
d) .............................(mettre) vos initiales en bas de page. 
e) .............................(ne pas utiliser) d’encre* de couleur. 
f) .............................(remplir) toutes les cases . 
g) .............................(cocher**) la réponse de votre choix. 
i) .............................(renvoyer) un exemplaire daté et signé. 
j) .............................(ne pas joindre) de chèque. 
k) .............................(respecter) la date limite d’envoi. 
 
* l’encre = inkoust 
** cocher = zatrhnout, zaškrtnout 

 
5. Transformez les phrases à l’impératif négatif comme dans l’exemple. 
Exemple : Vous ne devez pas tutoyer votre patron. → Ne tutoyez pas votre patron ! 

Vous ne devez pas : 
a) appelez votre patron par son prénom → .......................................................................... 
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b) dépasser les limites de vitesse → .......................................................................... 
c) fumer dans les bureaux → .......................................................................... 
d) entrer sans frapper* → .......................................................................... 
e) être en retard à une réunion → .......................................................................... 
f) conduire sous l’effet de l’alcool → .......................................................................... 
 
* frapper = klepat 

 
 

b) Verbes pronominaux 
1. Conjuguez à l’impératif à la personne indiquée. 

a) Retrouvons-nous (se retrouver) pendant les vacances ! (1re personne du pluriel) 
b) .............................(ne pas se téléphoner), ce n’est pas la peine ! (1re personne du pluriel) 
c) .............................(ne pas se fâcher), c’est absurde ! (2e personne du pluriel) 
d) .............................(se mettre) d’accord rapidement ! (2e personne du pluriel) 
 
2. Associez. 

1. Il est 8 heures. Vous dormez encore ?   a. Assieds-toi. 
2. Il y a une place libre ici.     b. Réveillez-vous ! 
3. Vous êtes fatigués ?     c. Ne t’inquiète pas. 
4. Tu es trop énervé ?      d. Vite, décide-toi ! 
5. Je vais vous examiner.     e. Déshabillez-vous. 
6. Tu n’as pas choisi ?      f. Calme-toi ! 
7. Tout va bien.      g. Reposez-vous. 
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EXERCICES - corrigés 

a) Verbes réguliers et irréguliers 
1. a) Ouvre – b) Range – c) Plie – d) Ne laisse rien – e) Passe – f) Jette – g) Vide  
 
2. a) passe, achète, n’oublie pas – b) pense / pensez – c) ne parle pas – d) va – e) dites 
 
3. a) Ne sortez pas seul ! – b) Ne va pas dans ce quartier ! – c) Ne passons pas dans ce souterrain ! – d ) Ne 
traverse pas là ! – e) Ne prenons pas cette petite rue ! – f) N’allez pas à pieds. – g) Ne tournez pas ici ! 
 
4. a) N’écrivez rien – b) Veuillez – c) N’oubliez pas – d) Mettez – e) N’utilisez pas – f) Remplissez – g) Cochez 
– i) Renvoyez – j) Ne joignez pas – k) Respectez 
 

5. a) N’appelez pas votre patron par son prénom. – b) Ne dépassez pas les limites de vitesse. – c) Ne fumez 
pas dans les bureaux. – d) N’entrez sans frapper. – e) Ne soyez pas en retard à une réunion. – f) Ne 
conduisez pas sous l’effet de l’alcool. 
 
 

b) Verbes pronominaux 
1. a) Retrouvons-nous – b) Ne nous téléphonons pas – c) Ne vous fâchez pas – d) Mettez-vous  
 
2.  1. b – 2. a – 3. g – 4. f – 5. e – 6. d – 7. c 
     
 


